
地面停车首辆免费
宜浩佳园有4个地址：竹柏路100弄、

111弄、333弄、366弄，共有5574户，于2009

年交付。

十多年来，小区一直执行的是免费停车制

度。随着入住率提高，地面停车矛盾逐渐突

出。2023年2月起，经业委会组织全体业主投

票表决，小区开始实施收费停车制度。然而，

新的停车制度并未完全改变停车难的问题。

业主张先生向记者反映，他每天驾车回

家，都要兜兜转转好久，地面停车位“一位难

求”！记者了解到，目前小区登记的车辆已

有5000多辆，但地面停车位只有3600个，数

字倒挂惊人。“所幸不少登记车辆并非常停

用户，但地面停车的矛盾仍十分尖锐。”张先

生说，这么多年来，不少停车位旁边的树木

长粗变大，“压缩”车位宽度，有的业主索性

一车占二位，加上“僵尸车”清退困难，实际

停车位数量还在缩水。

然而，与地面停车“一位难求”相比，机

动车地下车库却是冷清得夸张。

有业主提供了晚上八九时拍摄的图

片。地面车辆停得满满当当，而地下车库空

旷冷清，有的只停了几辆。地上地下，缘何

反差惊人？停车制度是无形的指挥棒。记

者从蓝光嘉宝（上海）物业管理有限公司了

解到，宜浩佳园长期执行免费停车制度，而

从2023年2月起执行的新停车制度约定业

主在地面停车的，第一辆车免费，第二辆车

停车费150元/月。而业主若选地下车库，没

有第一辆车免费一说，每个车位需缴纳250

元或300元。这使得很多业主宁愿在地面

“挤破头”，也不愿到地下“从容停”。

物业称管理成本高
记者了解到，宜浩佳园共有29个机动车地

下车库（含2个人防地下车库），可提供1720个

停车位。目前已经开放了16个地库（共1245

个泊位数，含131个微型车位）。而这些已开

放地库，只租出去170个车位，占比仅14%。

业主“抗拒”地库，数据更加直观。竹柏

路100弄88号地库，有24个停车位，只租出

去3个车位；100弄159号地库43个车位，只

有2辆车；111弄44号地库，23个车位只停2

辆车。还有更夸张的：366弄113号地库，55

个车位只停1辆车；333弄7号地库，51个车

位，也只停1辆……

地下车库原不在物业与小区业委会签

署的服务管理范围之内。随着地库的开放，

需要增补相关服务协议。但对物业公司来

讲，增加管理地下车库职能后是入不敷出。

物业公司吴经理告诉记者，业主在地下

停车，每月缴付250/300元费用，其中100元

是支付给物业的管理费。吴经理说，人工方

面，地库是油漆地坪，保洁工要扫一遍拖一

遍，保安需增加巡逻；工程维修也会增加，比

如修灯，车位水槽整修，漏水修复；还有一些

必要的投入，比如控制道杆的网络宽带布线，

电路的调整，扫地机设备的增加；电费也是另

一项占大头的支出……按照“满租”的前提测

算，每个车位收100元管理费几乎不能覆盖

成本，更何况车位的出租率只有14%，甚至出

现个别地库只租出去1个车位这样的情况。

物业公司虽然面临尴尬，但吴经理向记者

反馈，他们从保障居民居住便利的角度出发，

还是接下了管理地库的责任，但也希望更多业

主前来承租地下车位，一方面缓解地面停车矛

盾，另一方面也可提升自身的停车便利。

地库“闲置”是谁之过
宜浩佳园机动车地下停车库的产权为

开发商所有。有业主抱怨，小区地面停车极

度紧张，但开发商宁愿大量地下车库荒废

“烂掉”也不开放。2023年之前，这里的地库

一直处在废弃的角落，有的甚至大面积浸泡

在“臭水”中。

为此，记者联系了宜浩佳园的开发商。

据工作人员介绍，小区建成初期，入住率较

低，长年实行免费地面停车制度，且地面免费

车位够用，因此收费的地下车库一直“赋闲”。

小区的地面停车位有3600个，但这些

年来，每天车辆停放的实际需求逐年上升，

已达到约4500辆车。2023年初，为缓解地面

停车压力，4个机动车地库（有249个停车位）

经维修后开放。2024年初，公司进一步推动

地下车库修缮和开放事宜，经专题研究，形成

方案，耗资2200万元，对29个机动车库全面

启动修缮。同时，公司将不在其产权范围内

的43个非机动车库维修也纳入了修缮范围。

2024年9月，上海临港新片区停车管理

有限公司接管小区车库运营工作。目前累

计开放机动车地下车库16个（停车位1245

个），但停放的车辆仅170辆。

虽然停车数据如此惨淡，业主热情如此

低迷，但公司仍表示，将紧盯业主关切的身

边事，在充分征询各方建议后，拿出行之有

效的方案，推动停车问题的改善和解决。后

续他们会根据业主停车需求的变化，进一步

调整地下车库开放措施。相关工作人员反

复强调，并非公司不肯开放全部的地库，而

是主张按需有序开放。

宜浩佳园停车问题背后的“尴尬”如何

化解？或许只有停车制度这一隐形的指挥

棒再次修改，才能真正起到作用。相关各方

会如何抉择？地下车库又将如何提升使用

率？对此，“新民帮侬忙”将继续关注。

本报记者 陈浩
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1月20日，本报7版刊出《公园改造本是

好事 奈何工期久拖不启》的报道，反映大宁

四方公园自去年8月起就围起围挡进行封

闭，半年过去了也未施工，周边居民“休闲无

处去”。在“新民帮侬忙”介入后，相关部门

迅速推出整改措施，目前围挡已经全部拆

除，公园恢复正常开放。

四方公园位于广延路与彭江路交口，公

园于2019年12月底建成，为周边居民休憩、

娱乐、健身提供了便利。然而，从去年8月份

开始，居民们发现，公园周边围起了一圈铁

皮围挡，外人无法进入，之后也一直没有看

到园内有施工迹象，此封闭状态持续了近半

年之久。

记者实地走访时看到，四方公园依然处

于围挡包围之中，从外面基本看不到公园内

的状况，围挡上贴出的一份“公园改造公告”

显示：四方公园将于2025年3月1日至2025

年6月30日实行全封闭改造。

四方公园的改造为何会延误多时？对

此，静安区相关部门反馈称，四方公园是由

金茂府开发单位方兴置业代建的公共绿地，

由于部分设施老化，为进一步完善公园功能

设施，经区绿化市容局批复同意，由方兴置

业负责出资进行整体改造。其间，由于方兴

置业与绿化施工单位之间合同款纠纷，项目

开工备案手续未完成，现场未实质性开工。

目前已经督促代建方尽快完成开工备案等

手续，在春节后如期推进闭园改造。

在封闭改造之前，为满足周边市民游园

需求，四方公园临时向游客开放。记者再次

来到现场，看到四方公园四周的围挡已经全

部拆除，位于广延路上的主出入口已经恢复

正常开放，少了围挡遮挡，放眼望去公园一

览无余，地面经过打扫后也干干净净，不少

居民在园内散步健身。

“在公园正式封闭改造之前，将保持正

常开放。”静安区绿化管理中心相关负责人

表示，公园开放期间，主管部门要求

相关责任单位必须加强公

园的日常管理，做好园内的环境卫生，

更好地保障游客的体验度和游园安

全。该负责人还透露，四方公园因

为毗邻小区和学校，此次升级改

造内容主要包括增加便民挂

衣架、儿童活动设施、健身

设施等，打造儿童友

好型公园。

本报记者

李晓明
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宜浩佳园目前开放的1245个地下车位
仅有170辆车停放，记者调查发现收费差距
大是主因，物业则称管理地库“入不敷出”
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围挡拆了 四方公园暂恢复开放

地上停车挤破头
地下为何空荡荡

▲ 小区   弄

  号地库内总

共 有   个 车

位，现仅有两辆

车停放
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静安相关部门称已督促代建公司春节后进行闭园改造

难以理解！浦东新区竹柏路上的宜浩佳园有业主反
映，小区交付  年，停车难，难到离谱：地面停车矛盾不
断，机动车地下车库却任由长期荒废，甚至一度泡在水
里，烂了墙皮；  个地库，直至这一两年才开放了一部
分，仍有  个地库“挂锁”。而开发商在接受采访时，道
出的情况更加让人意外：地库并非不肯开放，实在是无人
肯停。这其中的真相到底是怎样的？记者展开调查。
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